## 174.º período de sesiones del Consejo

## Tema 7: Información actualizada sobre la Iniciativa Mano de la mano

La FAO aprecia el reconocimiento de los Estados Unidos de América en cuanto a la transparencia y la información actualizada sobre la Iniciativa Mano de la mano (IMM), que se proporciona con regularidad a los Miembros. Reconocemos que el actual tablero de control de la IMM ha sido limitado, y la Organización está tratando de ampliar su alcance y funcionalidad a fin de incluir los compromisos contraídos, los progresos realizados y las negociaciones en curso sobre inversiones. Dentro de los limitados recursos disponibles, estamos trabajando en una versión mejorada del tablero de control.

La FAO agradece los comentarios favorables de Costa Rica y seguirá prestando apoyo a todos los Miembros en función de sus necesidades y demandas. Seguirá apoyando a los Miembros con diversas plataformas, instrumentos y enfoques innovadores de la IMM, tanto a nivel nacional como regional, como por ejemplo la iniciativa del Corredor Seco, en la que participa Costa Rica. La FAO se complace en observar el alto grado de implicación de las secretarías y consejos del Sistema de la Integración Centroamericana que lideran el proceso.

La FAO recibe con agrado las observaciones de Colombia sobre el apoyo prestado por la IMM, que se centran en el desarrollo ulterior de la cadena de valor de los productos lácteos y destacan especialmente que "la Iniciativa Mano de la mano es una herramienta muy valiosa para acelerar la transformación de este sector, así como la erradicación de la pobreza y el fin del hambre y la malnutrición en el país". Asimismo, tomamos nota del interés concreto de Colombia en atraer inversiones en el marco de la IMM y seguiremos apoyando compromisos de inversión para Colombia mediante la aplicación en línea para el establecimiento de contactos (Matchmaking App), que actualmente está abierta durante todo el año.

La FAO agradece los comentarios positivos formulados por la Unión Europea (UE) y sus 27 Estados miembros y toma nota del reconocimiento del continuo interés de estos por la IMM, lo que se refleja en el aumento del número de países que participan en ella. La IMM tiene actualmente 68 miembros tras la adhesión de Mongolia, que se sumó en noviembre de 2023. Por lo que se refiere a garantizar la coherencia con el Marco de Cooperación de las Naciones Unidas para el Desarrollo Sostenible, a nivel de los países y a través del representante de la FAO sobre el terreno, se busca una coordinación más estrecha con los organismos de las Naciones Unidas pertinentes y la armonización con una programación por países conjunta.

La FAO toma nota del reconocimiento de la UE de la necesidad de seguir elaborando datos e instrumentos relativos a la IMM para los miembros de esta. Se trata de un ámbito en el que se está estudiando la colaboración de la FAO con las normas y fuentes de datos de la UE, por ejemplo de la Agencia Espacial Europea y posiblemente el Centro Común de Investigación. Se recibiría con agrado una mayor colaboración con estas destacadas instituciones de la UE para la mejora de los datos y la catalogación.

Para apoyar el enfoque de la IMM controlado y dirigido por los gobiernos, la FAO ha incluido los Principios para una inversión agrícola responsable del Comité de Seguridad Alimentaria Mundial como una de las principales referencias para el Foro de la inversión de la IMM. La FAO seguirá proporcionando información actualizada periódica sobre la IMM al Consejo de la Organización, según lo aconsejado, en particular acerca de la presentación de informes de las negociaciones en curso y los compromisos asumidos en relación con el Foro de la inversión de la IMM mediante el tablero de control de la Iniciativa, que se está perfeccionando.

La FAO agradece las observaciones favorables y la reciente participación de Australia en el Foro de la inversión de la IMM de 2023. La FAO está planificando una actividad de capacitación subregional sobre la Plataforma geoespacial Mano de la mano en el primer trimestre de 2024 para las Islas del Pacífico, que provisionalmente se prevé celebrar en Fiji, y agradecería el apoyo de Australia para estas iniciativas de desarrollo de la capacidad previstas.

El equipo responsable de la IMM sigue participando y realizando esfuerzos institucionales en varias esferas programáticas prioritarias afines, en particular en relación con la ampliación de las inversiones y con la reducción de la pérdida y el desperdicio de alimentos, que se mencionaron con frecuencia en los planes de inversión de los miembros de la IMM cuando se presentaron en Roma en el Foro de la inversión. Se incluye aquí la prestación de apoyo a las oficinas subregionales y regionales para utilizar las fuentes de datos y las inversiones determinadas en el marco de la IMM en la preparación de la financiación de medidas relacionadas con el clima para grandes programas de inversión, por ejemplo para el Fondo Verde para el Clima y el Fondo para el Medio Ambiente Mundial, que revisten una importancia cada vez mayor para los gobiernos de los pequeños Estados insulares en desarrollo del Pacífico.

La FAO toma nota de la sugerencia de Australia de mejorar el tablero de control de la IMM y, dentro de los recursos disponibles, está trabajando para mejorar la facilidad de uso, así como potenciar la visibilidad de los resultados de la IMM.

La FAO agradece los comentarios favorables del Gobierno de Chile sobre la IMM y el interés y reconocimiento de las oportunidades que esta iniciativa ofrece a los gobiernos de los Miembros para poner de relieve las inversiones agroalimentarias en favor de la transformación de los sistemas agroalimentarios para el logro de los Objetivos de Desarrollo Sostenible.

La FAO acoge con agrado el interés del Gobierno de Chile de utilizar el enfoque, los instrumentos y los procesos de la IMM en sus actividades en estrecha consulta con la Oficina de Estudios y Políticas Agrarias del país. La FAO espera con interés llevar adelante esta cooperación, posiblemente a través de un proyecto piloto sobre la IMM en el país, que se desarrollará con el Gobierno, en estrecha consulta con la Representación de la FAO en Santiago (Chile).